

Productores rurales mantienen forcejeo con gobierno uruguayo

Por: [Juan Carlos Díaz Guerrero](#)

Globalización, 26 de febrero 2018

[Prensa Latina](#) 26 February, 2018

Región: [América Latina, Caribe](#)

Tema: [Política](#)

Nuevas amenazas de los productores agropecuarios denominados autoconvocados fueron denunciadas hoy aquí en medio del forcejeo con el gobierno, que anunció para mañana una cadena nacional de radio y televisión para dar respuestas a sus exigencias.

En un mensaje que circuló por las redes de WhatsApp uno de los demandantes propuso enviar al seguro de paro a 10 mil personas a partir del próximo jueves, en un intento más por presionar al Ejecutivo que defiende el diálogo para la solución del conflicto.

‘Vamos todos al Banco de Previsión Social le dejamos 10 mil personas de regalito al gobierno para que coma nuestra comida por cuatro meses. ¿Qué dicen?, ¿se podrá organizar?’, indicó el mensaje que publicó este lunes el periódico La República.

Con anterioridad recados de esta naturaleza circularon también por las redes sociales como la de bloquear el envío de alimentos perecederos a Montevideo y al este del país, invadir la capital con miles de ovejas, sitiarla con camiones o arrojar leche en sus vías.

Los autoconvocados, agrupados en el movimiento ‘Un solo Uruguay’, anunciaron en las últimas horas un comunicado que se alejarían de las negociaciones propuestas por el gobierno al considerar que no ha habido avances en la respuesta a la problemática planteada en la proclama del 23 de enero pasado.

En aquella ocasión, en el departamento de Durazno, los productores plantearon una serie de demandas que trascienden el sector agrario y exigen cuestiones vinculadas a la política económica implementada por el Frente Amplio que benefician a las mayorías.

Un elemento con el cual discrepa abiertamente el Poder Ejecutivo, a lo que se suma, además, la presión por querer internacionalizar las medidas dispuestas hasta ahora para beneficiar a los pequeños y medianos productores de los sectores lechero, arrocero y hortofrutícola.

Hasta la fecha suman cinco las medidas dispuestas en ese sentido como la creación de un fondo de garantía para deudas del sector lechero y la devolución del Impuesto al Valor Agregado en la adquisición del gasoil productivo.

También se propuso los descuentos en la Contribución Inmobiliaria Rural para este y el próximo año, que favorece a todos los propietarios de padrones rurales que en su conjunto

no excedan las mil hectáreas.

Esto incluye el descuento del 18 por ciento para todos esos productores y 10 de reducción adicional a quienes sean además contribuyentes del Impuesto a la Enajenación de Bienes Agropecuarios.

Otra medida está relacionada con la congelación o disminución de todas las rentas del Instituto Nacional de Colonización que vencen en los meses de abril y mayo de 2018.

El pasado lunes con el anuncio de nueva medidas, el presidente Tabaré Vázquez destacó que las decisiones adoptadas son una clara muestra de que el gobierno quiere contemplar la situación y trabajar juntos a los productores para seguir adelante, 'en la medida de las posibilidades'.

Datos revelados por el director de la Oficina de Planeamiento y Presupuesto, Álvaro García, dieron cuenta que las cinco medidas aprobadas por el gobierno suman unos 15 millones de dólares de costo fiscal.

Explicó que en la actualidad la carga tributaria que paga el sector agropecuario es de unos 270 millones de dólares, de los cuales dos terceras partes los recibe el gobierno nacional y el resto va a parar a las intendencias por la contribución inmobiliaria rural.

En un comentario publicado en la revista Caras y Caretas, el periodista Leandro Gille advertía que en Uruguay están pasando cosas que 'nadie anticipaba' y apuntó que 'se respira un odio inesperado para el talante de nuestro pueblo y para la realidad del país', a lo cual llamó a 'ponerle freno'.

Muestra de ello fue quizás las ofensas proferidas por un pequeño grupo de productores contra Vázquez en plena vía pública que lo tildaron de mentiroso, acción que recibió la censura de buena parte de la sociedad.

Mientras, mañana a las 20:00 hora local, la Presidencia de la República dará respuesta en cadena nacional de radio y televisión a la población, 'punto por punto', sobre la proclama leída el 23 de enero por los autoconvocados.

Juan Carlos Díaz Guerrero

La fuente original de este artículo es [Prensa Latina](#)

Derechos de autor © [Juan Carlos Díaz Guerrero](#), [Prensa Latina](#), 2018

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: [Juan Carlos Díaz Guerrero](#)

Disclaimer: The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other

forms including commercial internet sites, contact: publications@globalresearch.ca

www.globalresearch.ca contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: publications@globalresearch.ca